

LA CULTURE FAIT-ELLE GRANDIR ? (négatif)

Si cela va sans dire, cela ira mieux en le disant.

Tous les ans, je pars en Turquie.

A chaque fois, on visite la tombe de mon grand-père avec ma famille.

Il y a toujours de jolies plantes sur sa tombe, elles ne sont pas grandes, plutôt petites.

J'ai toujours trouvé ça bizarre : il est mort, pourtant il est entouré de plantes, même sous terre il n'est pas seul.

Je remercie ces plantes de ne pas laisser les personnes seules !

Mon grand-père avait beaucoup de culture, pourtant il ne faisait qu'un mètre soixante.

Ce n'est pas la culture qui le rendait grand, mais sa famille.

Comme un arbre, la culture de mon grand-père s'enracine dans le monde. Elle ne fait pas grandir, elle s'enracine afin de faire mûrir.

Qui grandit trop vite périra plus vite.

On peut grandir sans avoir de culture, on peut même vieillir mais pour sa maman on sera toujours un petit enfant.

Comme dit un proverbe africain : « Enfant petit, c'est petits soucis. Enfant grandi, c'est grands soucis. »

D'intensives cultures épuisent un champ fertile.

Mieux vaut du bon temps que de bons champs.

Egalement, les plantes ne grandissent pas, elles poussent.

Je pense que grandir c'est constamment une histoire de choses qu'on abandonne : notre enfance, des êtres chers, des rêves...

La culture ne nous fait pas abandonner quoi que ce soit, au contraire, elle nous apprend et nous enrichit, la culture ne peut donc pas nous faire grandir.

Lors d'une journée bien ensoleillée, je regarde ma taille et mes cheveux qui paraissent plus grands et plus longs dans l'ombre de mon profil... Cela prouve que je n'ai pas besoin d'une culture pour me sentir plus grande.

Il existe différentes cultures, on ne les comprend pas toutes. Par exemple, il semblerait que les chinois mangent des chiens, je ne comprends pas cette culture, mais je fais l'effort de réfléchir pour ne pas juger, parce que la culture ne fait pas grandir mais réfléchir.

Je vous rappelle qu'en ayant un bon sommeil, en mangeant cinq fruits et cinq légumes par jour, en faisant du sport, on peut très bien grandir.

La culture générale, elle, n'est pas un élément essentiel à notre croissance. Elle nous apporte des connaissances et nous permet de nous enrichir avec elle.

Un peuple sans culture reste quand même un peuple.

Souvent on dit qu'un homme sans culture ressemble à un zèbre sans rayures. Pas du tout ! Un homme sans culture ressemble à un homme et un zèbre sans rayures ressemble à un cheval.

Vous et mon adversaire, vous pensez que la culture est importante.

Je ne dis pas que la culture n'est pas importante, au contraire c'est important !

Mais, nous les êtres humains, nous n'avons pas forcément besoin d'une culture pour avancer dans la vie. Certains événements personnels, par exemple la perte d'un être cher, nous font plus grandir que la lecture d'un livre exceptionnel. Vous n'en êtes pas conscient mais c'est la vérité.

L'an dernier, je suis retourné en Turquie. Ma mère a arraché les plantes qui étaient sur la tombe de mon grand-père. Quand je lui ai demandé pourquoi elle faisait ça, elle m'a dit :

« Je les ai arrachées pour les ramener en France et les planter dans notre jardin .»

Elle a fait ça afin que la culture de mon grand-père fasse le chemin avec nous jusqu'en France. Parce que la culture ce n'est pas être grand mais c'est s'enraciner profondément.